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Présent-e-s : 

 
➢ Carine GAU, Adjointe au Maire en charge de la démocratie participative 

➢ Céline AVELINE 

➢ Janine BRASSART 

➢ Evelyne GAVOIS 

➢ Benoît LECOUSTRE 

➢ Valentine LECOUSTRE 

➢ Marie-Laure MEUNIER 

➢ Martine WION 

➢ Adrien LARTISIEN (Mairie d’Orchies) 

 

 
 
 
1/ Retour sur la réunion commune aux 3 conseils de quartier : 
* Olympiades : Martine DAMONNEVILLE a souhaité revenir sur l’annulation de ce projet 
piloté par Marie Christine afin de comprendre le pourquoi de manque d’engouement (0 
inscrit). Divers raisons ont été évoquées :;élections, règles (trop restrictives limitant le  la 
possibilité de participer), l’absence de distribution de flyers. 
 
* Civisme => lancement du groupe de travail 
Depuis les conseillers intéressés se sont réunis. La prochaine réunion aura lieu le 04/12. 
Marie Laure Meunier, référente du projet, fera prochainement un compte rendu. Voici les 
principales thématiques abordées 
Définition de l’incivilité  
Discussion entre incitation et répression 
Idées d’actions => marquage au sol de l’interdiction de fumer autour des écoles ainsi que des 
cendriers à l’extérieur. Bouche d’égout avec l’inscription « ici commence la mer » pour éviter 
les déchets. Solliciter un retour d’expérience de l’association de quartier style « Ch’tis 
bonniers » car quand les gens s’investissent dans leur quartier c’est + facile. Faire une charte 
« quand puis je. » tondre, sortir mes poubelles… 
Proposition d’insérer les règles de civisme et de bon usage dans le bulletin en fonction des 
saisons. 
 
 
 



 
2/ Demandes et proposition des conseillers 
 
=> Espaces verts Nouveau Carnoy. Légère amélioration depuis la venue de norévie le 06/09 
mais loin d’être au niveau attendu. Une visite doit avoir lieu avec les services techniques de 
la ville et norévie pour envisager la rétrocession le 06/11 (réunion reportée date en attente) 
 
=> Eclairage public de Nouveau Carnoy, Norévie a fait la demande mais pas de date de 
calage sur le reste de la commune (depuis le dernier conseil l’éclairage est calé sur le reste 
de la ville) 
 
=> Accès aux jardins familiaux. Adrien confirme qu’il n’y a pas d’horaires d’ouverture ni de 
fermeture. En cas de présence d’un jardin, il lui appartient de s’assurer qu’il n’y a plus de 
promeneur avant de fermer. Une personne s’est retrouvée enfermée le 01/10/2024 
Demande d’une solution plus pérenne et plus sécurisante. Rappelons que lors d’une 
précédente réunion nous avions déjà remonté le manque d’espaces verts et de lieux de 
promenade.  
Proposition : ouverture et fermeture par un employé municipal comme les parcs ? 
Adrien propose un échange avec le président des jardins familiaux. 
 
=> Problématique de la vitesse automobile 
 
Adrien va faire la demande pour que le radar pédagogique puisse tourner dans la dernière 
tranche du nouveau carnoy. L’augmentation de la densité de population a fait augmenter la 
sensation d’insécurité routière des riverains (à voir si réelle avec la pose d’un radar 
pédagogique qui permet d’enregistrer les vitesses) 
Mme Brassart parle également de la problématique de la zone 30 partielle et interrompue 
côté gare. Adrien nous infirme qu’il y a un travail en cours dans la commune sur les zones 
partagées et les 30. Résultats pour 2025 ? Idées : Chicanes ? Priorités à droite ? 
 
=> Ilot de fraîcheur : Marie Laure Meunier nous partage une étude de l’ARS sur les ilôts de 
fraîcheur qui permettent de faire baisser les températures en cas de chaleur. Nous avons 
réfléchi sur les emplacements possibles pour ce type initiative dans un contexte 
d’adaptation au changement climatique. A creuser. 
 
=>Il est relevé un manque de banc dans le nouveau quartier de la sècherie. 
 
=> Les poubelles près de la gare sont souvent chargées. Demande également d’un entretien 
plus fréquent des parkings proches de la gare. 
 
=> Signalement d’un individu laissant fréquemment des canettes de bières aux abords du 
piétonnier derrière la rue des Jonquilles.  
 
=> Souhait d’un meilleur éclairage des passages piétons rue Jules rieu 
 
 
 



 
3/ Tour d’horizon des projets municipaux  
 
Inauguration du centre de gestion comptable le 07/11 
Inauguration le 10/11 d’une stèle en hommage au Général de Gaulle 
13/11 visite commentée de l’Église pour les conseillers de quartier 
17/11 Festival des solidarités 
07/12 salon du polar 
13 et 14/12 marché de Noël 
 
 
4/ Questions diverses 
 
 - Relance pour :  Les voyettes du nouveau carnoy sont impraticables par temps de pluie car 
le terrassement n’est pas correct (exemple sur ces photos). Possibilité de mettre des petits 
cailloux ou autres ? (sujet évoque en mars) 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Panneau sens interdit rue des pivoines positionné à gauche et pas d’information en amont 
de la rue. 
 
Projet de plantation en bout de Rue Languette : projet en cours soit sur cette fin d’année soit 
en cours d’année projet en y intégrant les écoles 
 
 
 

 


